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Toluca, Estado de México, 10 de junio de 2017 

1863. Entra el ejército invasor francés a la Ciudad de México. 
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OCHO COLUMNAS ESTATALES 

Hasta agosto podrían validarse resultados de 
elección: Zamudio  

EL SOL DE TOLUCA 

 

OCHO COLUMNAS NACIONALES 

Alerta crimen en Los Cabos  REFORMA 

El INE cierra filas ante acusaciones de fraude  EL UNIVERSAL 

INE: descabellado, asegurar que hubo fraude en 
elecciones  

LA JORNADA 

El INE exige pruebas a quien acusa fraude  MILENIO 

No hay razón para anular elección: PRI  EXCÉLSIOR 

Fortalece México-UE el acuerdo comercial  EL SOL DE MÉXICO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 
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DEBEN SER SOMETIDAS A REVISIÓN ESCUELAS NORMALES EN EDOMEX  
Las escuelas Normales del Estado de México requieren a la brevedad de ser sometidas a un proceso de 
revisión y reforma, a pesar de que dicho rubro ya opera como ley desde el 2015. Juan Alfonso Mejía, 
representante de la asociación civil “Mexicanos Primero”, dijo que en la actualidad de 10 jóvenes mexiquenses 
que presentan su examen para ingresar a las Normales, cerca de cuatro se quedan fuera del proceso, y 
aunado a ello, hace dos a{os se invirtieron 429 pesos por maestro para su formación continua. (SOL DE TOLUCA 

10-A) 

 
HALLAN A UNA MENOR MUERTA  
Una menor de 11 años de edad, desaparecida ayer, luego de salir de la escuela, fue hallada muerta en el 
interior de una camioneta del transporte público, en la colonia Benito Juárez, en este Nezahualcóyotl. El 
pasado 8 de junio desapareció la menor de 11 años de edad, luego de que salió de la escuela primaria en la 
que estudiaba, en la colonia Benito Juárez, por lo que familiares interpusieron la denuncia correspondiente y 
se emitieron avisos para su localización. (UNIVERSAL 6-COMUNIDAD, SOL DE MÉXICO 6-A, GRÁFICO TOLUCA 15, GRÁFICO 13, 

RÉCORD 44) 

 
LIBERA TSJEM A PRESUNTOS FEMINICIDAS DE UNA MENOR  
Familiares de Fátima, menor asesinada en 2015 en el municipio de Lerma, acudieron a manifestarse frente al 
Tribunal del Poder Judicial del Estado de México en razón de que éste 8 de junio, José Juan “N”, presunto 
autor del delito, fue puesto en libertad por parte de la juez de la segunda sala en el municipio donde ocurrieron 
los hechos. La madre de la víctima, Lorena Gutiérrez Rangel, se dijo consternada con ésta decisión debido a 
que ella y su esposo fueron testigos de que el señalado junto con otros dos sujetos, perpetraron el asesinato e 
incluso los agentes del Ministerio Público que realizaron las diligencias aportaron pruebas en su favor que no 
obstante, la representación judicial desechó, como un video tomado con un cedular sin fecha donde muestran 
a Juan Hernández Trecueño entrando a trabajar a a escuela privada Sierra Nevada en San Mateo Nopala, 
donde presuntamente fue contratado como administrativo y que pretende demostrar que estaba en esa 
escuela el día y la hora del feminicidio. (MILENIO EDOMEX 16-CIUDAD Y REGIÓN) 
 
 
 
MORENA NO BUSCA ANULAR ELECCIÓN EN EDOMEX, ACLARA LÓPEZ OBRADOR 
Las impugnaciones que presentará Morena contra los resultados de las elecciones para gobernador en el 
Estado de México "persiguen limpiar la elección y que se reconozca el triunfo de Delfina Gómez", pero no 
buscan anular los comicios, aclaró este viernes Andrés Manuel López Obrador, presidente de esa fuerza 
política. (EXCÉLSIO.COM, SOL DE TOLUCA 3-A) 

 
MORENA BASARÁ SU DEFENSA EN 53 MUNICIPIOS POBRES  
Los cinco distritos electorales en los cuales el partido Moren basará su defensa legal en el Estado de México, 
están integrados por 53 municipios ubicados en el sur y norte de la entidad, donde están las zonas más 
marginadas y pobres de la entidad, sin fuentes de empleo, con más migración, sin opciones educativas, los 
sectores indígenas y la menor densidad poblacional con decenas de pueblos “fantasmas”. (MILENIO EDOMEX 8-

CIUDAD Y REGIÓN) 

  
PRD SOLICITARÁ ANULAR ELECCIÓN 
El PRD anunció que impugnará los cómputos de al menos 42 de los 45 distritos electorales del Estado de 
México y solicitará anular la elección a gobernador de la entidad por considerar que existen diversas causas 
de nulidad, entre ellas: la compra de votos y el uso de programas sociales para coaccionar e inducir el voto. 
(SOL DE TOLUCA 3-A) 
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RATIFICA CONTEO DISTRITAL VENTAJA DE ALFREDO DEL MAZO 
Con 2 millones 048,325, que representan 33.69 por ciento del total de los votos ratifica su primer lugar en la 
votación del pasado 4 de junio el candidato de la coalición PRI-PVEM-Nueva Alianza-Encuentro Social, 
Alfredo del Mazo Maza, frente a 1 millón 879,426 sufragios, 30.91 por ciento, emitidos a favor de Delfina 
Gómez Álvarez, candidata del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). (SOL DE TOLUCA 3-A) 

 
LLAMA DEL MAZO DAR VUELTA A LA PÁGINA Y CAMINAR JUNTOS 
Alfredo del Mazo Maza llamó a dar vuelta  a la página de la elección del domingo 4 de junio y pidió a los 
mexiquenses caminar juntos y construir un mejor futuro para el Estado de México. A través de un video 
difundido en sus redes sociales, el priísta advirtió que con el cómputo distrital se confirmó su triunfo en la 
elección a gobernador del Edomex y las tendencias que habían arrojado tanto el Programa de Resultados 
Preliminares (PREP), como el conteo rápido. (SOL DE TOLUCA PP, 4-A) 

 

SE COMENTA  
Que algunos altos funcionarios del gabinete del gobernador Eruviel Ávila Villegas ya iniciaron una discreta, 
pero, consideran, eficiente tarea de acercamiento con la gente cercana a Alfredo Del Mazo Maza y algunos le 
han buscado directamente a él con la obvia intención de acomodarse en el equipo de colaboradores que 
armará de cara al próximo sexenio. (MILENIO EDOMEX 6-AL FRENTE) 

 

HASTA AGOSTO PODRÍAN VALIDARSE RESULTADOS DE ELECCIÓN: ZAMUDIO 
El presidente del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Pedro Zamudio Godínez aseguró que la 
terminación de los cómputos distritales es sólo una parte del proceso, sigue la de la impugnación ante los 
órganos jurisdiccionales y la de fiscalización que lleva a cabo el Instituto Nacional Electoral (INE) antes de 
poder declarar la validez de la elección y emitir la constancia  de mayoría a favor de uno de los contendientes. 
(SOL DE TOLUCA 3-A) 

  
 
 
INAUGURAN LIBRERÍA DEL FONDO EDITORIAL DEL EDOMEX EN LAS TORRES BICENTENARIO  
El Museo Torres Bicentenario albergará a partir de ahora la librería del Fondo Editorial del Estado de México 
que administra el Consejo Editorial de la Administración Pública Estatal, así lo dio a conocer Ismael Ordoñez 
Mancilla, secretario técnico del CEAPE. Ante la secretaria de Educación, Ana Lilia Herrera Anzaldo, las damas 
del voluntariado de Fomento a la lectura y José Ignacio Echeverría, presidente del Grupo Iberoamericano de 
Editores, Ordoñez Mancilla explicó que en esta administración se le ha dado un impulso sin precedentes al 
CEAPE. (SOL DE TOLUCA PP, 5-A) 

 
 
 
ESQUELA  
Quienes conformamos el Gobierno del Estado de México lamentamos el sensible fallecimiento del Sr. Guillermo Martínez Pérez 
padre del Lic. Guillermo Alfredo Martínez González. Subsecretario de Educación Media Superior y Superior de la Secretaría de 
Educación y hacemos extensivas nuestras condolencias a sus familiares y amigos, a quienes deseamos una pronta resignación. 
Descanse en Paz. Atentamente Dr. Eruviel Ávila Villegas. Gobernador Constitucional del Estado de México. (SOL DE TOLUCA   10-A, 

MILENIO EDOMEX 15-CIUDAD Y REGIÓN) 

 
ESQUELA  
Nos unimos a la pena que embarga al Lic. Guillermo Alfredo Martínez González, Subsecretario de Educación 
Media Superior y Superior, por la sensible pérdida de su Señor padre Guillermo Martínez Pérez. Descanse en 
Paz. Atentamente Lic. Maribel Góngora Espinosa. Directora General del COBAEM. (SOL DE TOLUCA 8-A) 

 
ESQUELA  
Quienes integramos el equipo de la Universidad Estatal del Valle de Toluca. Manifestamos nuestra solidaridad 
para el Lic. Guillermo Alfredo Martínez González por el lamentable fallecimiento de su señor padre Guillermo 

NOTAS RELEVANTES 

SEDUC 
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Martínez Pérez. Elevamos nuestra oración pidiéndoles a Dios Nuestro Señor, para que sus familiares 
encuentren fortaleza y paz en sus corazones y superen estos difíciles momentos. Descanse en Paz. (SOL DE 

TOLUCA 10-A) 

 
HAN SUBIDO 11% LOS ÚTILES ESCOLARES  
Las papelerías de esta zona ya están listas para recibir los vales escolares que en días pasados entregó 
simbólicamente el gobernador Eruviel Ávila Villegas, para que los padres de familia puedan canjearlos en la 
papelería de su preferencia. El precio de los artículos escolares, sin embargo, ha subido alrededor de 11 por 
ciento en promedio con respecto al año pasado, indicó el presidente de la Unión de Propietarios de Papelerías 
del valle de Toluca, Hugo Ávila Guadarrama. (SOL DE TOLUCA 1, 2-F) 

 

RECONOCE DAVID LÓPEZ CÁRDENAS AL MAGISTERIO Y OFRECE MÁS APOYOS AL SECTOR  
Considerado por el sector educativo como el alcalde de la educación ante el apoyo determinante y 
permanente de su gobierno, el presidente municipal de Metepec, David López Cárdenas se reunió con un 
grupo de profesores para refrendar la convicción de su administración, de continuar fortaleciendo 
ininterrumplidamente las condiciones que alienten en las aulas, la formación y preparación académica con 
calidad de las nuevas generaciones. (AL DÍA PP, 5) 

 
ORIENTAN A PADRES DE HIJOS CON DISCAPACIDAD INTELECTUAL 
El Gobierno de Naucalpan impartió la plática “Procesos de duelo en padres con hijos diferentes” a escuelas 
primarias del municipio, el objetivo es orientar a los padres de familia que tienen un niño con discapacidad 
intelectual para que puedan brindarles una educación adecuada. (AL DÍA 7-METROPOLITANO) 

 
ASOMBRA “EL CASTILLO DE LAS ÁGUILAS” A ESTUDIANTES  
Ante los ojos atónitos de niñas, niños y jóvenes, “Maya”, un águila real perteneciente al programa “El Castillo 
de las Águilas”, abrió sus majestuosas alas y con una dimensión de 2.25 metros de punta a punta emprendió 
el vuelo para mostrar la grandeza de la naturaleza y concientizar a los estudiantes toluqueños sobre el 
cuidado del medio ambiente. Para los antiguos mexicanos, el águila real representaba la más poderosa de las 
aves y en la actualidad es símbolo de nuestra identidad, orgullosa protagonista de nuestro escudo nacional y 
emblema de fuerza y valentía del pueblo mexica, que por sus características físicas conquista los corazones 
de las alumnas y alumnos que la ven volar por sus escuelas.  Por esa razón, en lo que va de la administración 
2016-2018 que encabeza Fernando Zamora, el Instituto Municipal de la Juventud (IMJ) ha llevado “El Castillo 
de las Águilas” a 18 mil 245 estudiantes de 30 planteles educativos de Toluca, como la Escuela Secundaria 
“Aquiles Serdán” de Santiago Tlacotepec, la Escuela Secundaria Oficial No. 135 “Lic. Juan Fernández 
Albarrán”, de San Felipe Tlalmimilolpan, y la Escuela Secundaria Oficial No. 22 “José Ma. Morelos y Pavón”, 
de Capultitlán, por mencionar algunas. (SOL DE TOLUCA 10-A) 

 
 
 
SEP SEPARA DE SU CARGO A PROFESOR ACOSADOR DE XOCHIMEHUACÁN 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) separó de su cargo al profesor del quinto C de la primaria 
'Licenciado Benito Juárez' de San Pablo Xochimehuacán mientras investiga quejas en su contra por acoso 
sexual contra sus alumnas. (CAMBIO.COM) 

 
SEP Y SSA VAN POR SALUD EN ESCUELAS  
Aurelio Nuño Mayer, secretario de Educación Pública (SEP), y José Narro Robles, titular de Salud (Ssa), 
presentaron en Tlaxcala el programa piloto “Salud en tu escuela”, el cual tiene por objetivo impulsar acciones 
para prevenir problemas de salud, adicciones y acoso escolar, que iniciará en la tercera semana de agosto. 
(UNIVERSAL 9-A) 

 
HAY MÁS ADICTOS AL SALIR DE SECUNDARIA  
La directora general del instituto de Educación Media Superior (IEMS), Dinora Pizano, dio a conocer que tras 
un diagnostico que hicieron a estudiantes de primer ingreso de las 22 prepas del Gobierno de la Ciudad de 

SEP 
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México, detectaron que hay “un incremento muy alto”, pues la cifra de alumnos se triplica con relación a los 
que ya ingerían drogas legales e ilegales durante su último año de secundaria. (EXCÉLSIOR 2) 

 
CON ARTE Y CULTURA BUSCAN APARTAR A NIÑOS Y JÓVENES DE LAS GARRAS DEL CRIMEN 
Que México sea conocido por sus artistas y no por la violencia ni el crimen es la finalidad del Centro Cultural 
El Tecolote, ubicado desde 1994 en la comunidad rural de Arcelia, en la Tierra Caliente de Guerrero, una de 
las zonas más peligrosas de ese estado y del país. (JORNADA 6-CULTURA) 

 
COLUMNA / ELECCIONES Y PROYECTO EDUCATIVO / HUGO ABOITES 
Después de cientos de millones de pesos, toneladas de propaganda, mítines, tinacos, promesas y acarreos, el 
espacio electoral del estado de México ofreció a los mexicanos atentos un resultado gris, sin esperanza, sin 
resultados claros y contundentes, sin discursos y tampoco hechos (como un esfuerzo de unidad de la 
izquierda) capaces de sacudir el impasse político-electoral de años que invade cada rincón del país. Si en 
1988, en 1994, en 2006, el país se detuvo y por un breve momento se miró a sí mismo como capaz y a punto 
de transformarse, lo que el Edomex anunció para 2018 fue sólo la perspectiva del ascenso de la 
insignificancia (Castoriadis). Victorias o derrotas de tres puntos porcentuales no cambian al país, lo 
entrampan. (JORNADA 18-OPINIÓN) 

 
COLUMNA / LA EDUCACIÓN SUPERIOR COMO DERECHO HUMANO / ALMA XÓCHITL COLORADO 
REYES 
La educación superior es un derecho humano, el cual debe tender a la capacitación de las personas para 
lograr una vida digna, mejorar el nivel de vida y hacer al individuo útil a la sociedad; éste comprende la 
igualdad de oportunidades para todos, de acuerdo con la capacidad de cada persona y sus méritos, con miras 
al aprovechamiento de los recursos de la comunidad y el Estado que se destinen para este fin. (MILENIO EDOMEX 

14-CIUDAD Y REGIÓN) 

 
 
 
ENTREGA SNTE AUTOS Y MOTONETAS A TRABAJADORES  
“Independiente  de los resultados del proceso electoral pasado, lo más  seguro que tenemos es el  mapa 
prestacional, ese  compromiso sigue vigente”, durante la  entrega de 29 automóviles y 12 motonetas  a 
trabajadores,   el secretario de la sección 17 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación SNTE , 
sección 17 en el Valle de Toluca, Gustavo Michua y Michua, dijo que esta entrega es gracias al trabajo de 
todos y todas quienes conforman este sindicato, “juntos lo hemos hecho posible”. (VALLE 5-EDOMEX) 

 

 
 
INVESTIGADOR UAEM ES RECONOCIDO CON PRESEA “QUETZALCÓATL” 
En reconocimiento a su trayectoria profesional y acciones en pro del ambiente, Juan Carlos Sánchez Meza, 
profesor e investigador de la Facultad de Química de la Universidad Autónoma del Estado de México, fue 
reconocido con la Presea “Quetzalcóatl” del Colegio de Ciencias y Tecnología de México. (AL DÍA 3-EDOMEX) 

 

EL CORREO ILUSTRADO / CONMEMORACIÓN DEL 10 DE JUNIO 
Convocamos a los colectivos estudiantiles, organizaciones sociales, a las familias y jóvenes a sumarse y 
participar en la marcha para la conmemoración del 10 de junio de 1971. Saldremos a punto de las 12 horas 
del Metro Normal al Zócalo, donde realizaremos un mitin con la participación del Comité 68, representantes 
estudiantiles de la UNAM y del IPN, colectivo de ex presos políticos de la Ciudad de México, Araceli Orozco, 
mamá de Lesvy Osorio, víctima de feminicidio en CU, periodistas, estudiantes de la Normal de Cañada 
Honda, Aguascalientes y de la FECSM. Comité 68, Félix Hernández, Víctor Guerra y Ana Ignacia Guevara. 
(JORNADA 6) 
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AGRADECE PEÑA RESPALDO DE ALEMANIA SOBRE ACTUALIZACIÓN DEL TLC  
Al sostener que México cree en el libre comercio, el presidente Enrique Peña Nieto celebró que Alemania le 
apoye de manera firme y decidida en la actualización del Tratado de Libre Comercio con la Unión Europea, 
por lo que vaticinó que las negociaciones podrían concluir a finales de este año elevando el intercambio de 
inversiones y el flujo comercial. (SOL DE TOLUCA 3-B) 

 
 
 
TEMPLO MAYOR / F. BARTOLOMÉ  
La salida de Humberto Castillejos de la Consejería Jurídica de la Presidencia trae a los "conjeturistas" 
trabajando horas extra. Hay quienes dicen que se fue porque quedó muy mal parado tras una reunión 
convocada por el presidente Enrique Peña en la que también participaron los coordinadores parlamentarios 
del PRI, Emilio Gamboa y César Camacho, y que tenía como objetivo sacar adelante la segunda vuelta 
electoral. (REFORMA 10-OPINIÓN) 

 

TRASCENDIÓ  
Que ayer, durante la cena en su honor en Palacio Nacional, la canciller alemana, Angela Merkel, puso a sudar 
a su equipo cercano, pues se dijo sorprendida de que el brindis fuera con cerveza Dual, creada por 
empresarios de su país y mexicanos. (MILENIO 2)  
 
BAJO RESERVA / LA BODA DE ERUVIEL ÁVILA  
Tan pronto como pasó la campaña y la jornada electoral en el Estado de México, el gobernador Eruviel Ávila 
comenzó a correr la invitación para su boda con María Irene Dipp, programada para el próximo sábado 24 de 
junio. La ceremonia religiosa y el guateque, nos comentan, serán en una ex hacienda en territorio 

mexiquense. Claro, la misa será oficiada por el cardenal Carlos Aguilar Retes, arzobispo de Tlalnepantla. 

Desde finales del año pasado, don Eruviel comenzó a presentar a María Irene como su novia. Nos recuerdan 

que el mandatario estatal aprovechaba algunos eventos de corte social para acudir con ella, a quien no 
soltaba ni un solo momento. Y, no vaya usted a ser mal pensado, el enlace de don Eruviel y la señorita Dipp 
no tiene nada qué ver con la política ni con el proceso de sucesión presidencial de 2018. No, de ninguna 
manera… (UNIVERSAL 2) 
 

PANORAMA POLÍTICO 

COLUMNAS PUBLICADAS EL DÍA DE HOY 


